



**ATACA POLICIAS CON HONDA.**— Bruselas, marzo 16. Un manifestante utiliza una honda para lanzar proyectiles de acero, contra la policía antimotines. Unos 15,000 obreros siderúrgicos exigieron hoy asistencia financiera para los altos hornos de Cokerill-Sambre, actualmente en dificultades. (UNIFAX II de UPI).

## Preocupa a E.U. Estado de Sitio en Nicaragua

WASHINGTON, marzo 16 (AP).— El Gobierno del Presidente Ronald Reagan censuró la imposición de un "estado de emergencia" en Nicaragua, pero declinó todo comentario sobre la acusación de ese país, de que había tomado la medida por sospechar de un complot de Estados Unidos en su contra.

"Estamos preocupados por esta medida del Gobierno nicaragüense y estamos preocupados, además, porque esto podría ser el preludio de una batida general contra los elementos democráticos que quedan en el país", dijo el vocero del Departamento de Estado Dean Fischer.

Al ser interrogado acerca de las acusaciones de Nicaragua de que el Gobierno de Reagan está dirigiendo una campaña contra ese país, que incluye la destrucción de dos puentes el domingo, Fischer dijo que no tendría "ningún comentario sobre nada relativo a esa materia".

Fischer también respondió con un categorico "no" cuando se le preguntó si había sido una buena idea presentar a José Orlando Tardencillas a los periodistas en Washington, la semana pasada. Tardencillas negó sus declaraciones anteriores de implicación directa cubana y nicaragüense en El Salvador.

El vocero indicó, sin embargo, que habrá otras presentaciones en el futuro, para respaldar las acusaciones de Estados Unidos de que Nicaragua y Cuba están dirigiendo la insurgencia salvadoreña.

El Gobierno Izquierdista sandinista suspendió el lunes los derechos individuales, durante 30 días, e impuso una estricta censura. Una emisora operada por la Iglesia Católica fue clausurada.

El miembro de la Junta de Gobierno, Daniel Ortega, dijo que las medidas de emergencia fueron necesarias.

—Favor pase a la página 36.

## C. Rica Sigue como Puente para Armar a la Guerrilla

SAN JOSE, marzo 16 (ACAN-EFE).— Las autoridades policiales costarricenses consideran que este país sigue siendo una base para pertrechar a la guerrilla centroamericana.

El Descubrimiento de una "casa de seguridad", repleta de armas en esta capital, y las declaraciones de siete extranjeros y dos costarricenses en el mismo lugar, han dado

apoyo a la tesis policial, de que aquí continúa operando un importante tráfico clandestino de armas.

La policía del Organismo de Investigación Judicial (OIJ), allanó una vivienda sospechosa, dentro del perímetro de la capital, en busca de un joven iraní, Kaveh Yazdani, secuestrado en diciembre de 1981, y descubrieron un "centro logístico" del

Frente Farabundo Martí (FMLN), para la liberación de El Salvador.

Voceros oficiales del OIJ afirmaron que en ese centro se encontraba "el mayor arsenal decomisado hasta el momento en Costa Rica".

En dos habitaciones amplias, la policía halló ametralladoras, revólveres, pistolas, escopetas gauger

12, rifles FAL, M-16 Raising, Maxim, Mauseres, y suficiente munición para todas esas armas.

También encontraron explosivos TNT granadas de fragmentación MKI, Rokets para fusil de 40 mm, obuses de 120 mm, bombas de piso a base de TNT, lanza granadas, máscaras anti-gas, cargadores de todos los calibres, arvaletas, ballestas, 500 uniformes de combate, mecha de seguridad, estopines para bombas de avión, detonadores eléctricos y otros implementos bélicos.

Además, se decomisaron pasaportes y documentos de viaje de por lo menos cuatro países latinoamericanos, y sellos de migración de otros treinta.

—Favor pase a la página 18.

## El Bloqueo Naval a Cuba Sería un Acto de Guerra

WASHINGTON, marzo 16 (UPD). El Secretario de la Marina de Estados Unidos sostuvo hoy que Estados Unidos no emprendería un bloqueo naval contra Cuba, sin el apoyo del Congreso y del pueblo norteamericano, porque tal iniciativa constituiría un acto de guerra.

John Lehman agregó en reunión con los reporteros, que podría concebir una guerra con Cuba, sin la intervención de la Unión Soviética.

El Gobierno del Presi-

dente Ronald Reagan ha acusado a Cuba de abastecer de armas a Nicaragua y a los rebeldes salvadoreños, que luchan contra la Junta Cívico-Militar de El Salvador. Lehman fue consultado sobre la posibilidad de bloquear el Mar Caribe, para prevenir ese presunto tráfico de armas.

"Nosotros podemos efectuar rápidamente un bloqueo en el Caribe", replicó Lehman. Pero añadió que la Marina tendría que

—Favor pase a la página 36.

## Cierra con Baja Bolsa de Valores de Nueva York

NUOVA YORK, marzo 16 (AP).— Las acciones descendieron hoy en medio de informes conflictivos sobre el estado de la economía, tras haber mostrado cierta fortaleza en las transacciones de apertura de la Bolsa.

La Junta de la Reserva Federal dijo que la producción industrial tuvo un alza del 1.6 por ciento en febrero, y el Departamento de Comercio informó que la construcción de viviendas nuevas subió en el 6.5 por ciento ese mes.

Este fue el primer aumento en la producción industrial en siete años, y el mejor comienzo en la industria de la vivienda desde julio.

Las buenas noticias fueron ensombrecidas, sin embargo, por un pronóstico pesimista, dado a una Comisión Legislativa por el economista de Wall Street, Henry Kaufman, quien dijo que la recuperación económica de este año, sería detenida por condiciones "frágiles" en los negocios y las finanzas.

Además, nuevos Bancos se unieron al alza de los intereses primarios, al 16.5 por ciento.

El Promedio Dow Jones de 30 acciones industriales

—Favor pase a la página 36.

## Rusia Fomenta la Crisis en C.A. Afirma Abrams

BONN, 16 marzo (EFE). La declaración del estado de excepción en Nicaragua forma parte del proceso de privación de libertades a la población nicaragüense, declaró hoy en Bonn a "EFE" Elliot Abrams, Vice-secretario de Estado norteamericano para Derechos Humanos.

Abrams señaló que los disturbios en el norte del país han servido a los sandinistas de "excusa", en la misma forma que han empleado la forma de vida de los indios Miskitos como excusa para alejarlos de sus tierras e internarlos en campos especiales.

"No se trata de que los indios se hallen en malas condiciones en los campos —manifestó—, sino de la mentalidad leninista de los sandinistas, incapaces de aceptar a cualquier grupo que no se pliegue a su planificación política o económica".

Para Abrams, la política sandinista con los Miskitos es una violación deliberada de los Derechos Hu-

manos, y no una respuesta a su resistencia: "En primer lugar, porque estas poblaciones están lejos de las fronteras y no les representan un peligro y, en segundo lugar, porque los planes para expulsar a los indios de sus poblados son muy anteriores a los choques con los focos de resistencia".

Señaló Abrams que la crisis de Centro América no se debe únicamente a los problemas sociales y económicos allí existentes, sino que está fomentada más o menos directamente por Moscú: "En El Salvador no ocurriría lo que ocurre sin las presiones soviéticas sobre Cuba y Nicaragua", dijo.

El Vice-secretario norteamericano reconoció que hay grandes divergencias en la política de su primer aliado europeo, la República Federal de Alemania (RFA) y Washington con respecto a Centro América.

Abrams atribuyó la actuación

—Favor pase a la página 36.

## Militarización Caribe Preocupa a Venezuela

WASHINGTON, marzo 16 (EFE).— Venezuela alegó energicamente, en Washington, en favor de mantener Iberoamérica como zona de paz, especialmente el área del Caribe, para evitar que Estados Unidos y la Unión Soviética conviertan a la región en un campo de confrontación de poderes y fuerza.

Durante una reunión extraordinaria del Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA), solicitada expresamente por la delegación venezolana, se pre-

sentó el alegato.

El Embajador Hilario Cardozo dijo que la Unión Soviética y Estados Unidos ingresan paulatina y progresivamente en el Mar Caribe, para convertir al área en "riesgosa" zona de confrontación.

El diplomático, asimismo, habló con vehemencia sobre la necesidad de respetar la resolución de diciembre pasado de la Asamblea General, celebrada en Santa Lucía, en la que 22 representaciones se pronunciaron en favor de las elecciones salvado-

—Favor pase a la página 18.



**ESTANTES VACIOS.**— Varsovia, Polonia, marzo 16. Esta carnicería del sector céntrico de Varsovia, casi no tiene nada que ofrecer a los clientes, excepto salchichas, mientras los polacos forman filas, para adquirir los productos, mediante cupones de racionamiento, en fecha reciente.